

Economía & Profesionales

Información las 24 horas en CincoDias.com

En los últimos seis meses se han registrado una media de 923 nuevos cotizantes al día

Los servicios lideran la incipiente recuperación del empleo

“El mercado laboral ya se ha dado la vuelta”, certificó ayer la ministra de Empleo, Fátima Báñez. El trón de la ocupación en los servicios propició que febrero cerrara con más cotizantes que hace un año, algo que no ocurría desde mayo de 2008. El paro cayó en febrero por primera vez en siete años.

J. A. V. / R. P. C. Madrid

El registro de la Seguridad Social y el de desempleados revelan que también el empleo podría haber doblado ya el cabo de Hornos. Si al terminar 2013 había ya menos parados que un año antes, ahora ya hay más cotizantes a la Seguridad Social que hace un año. En concreto, 61.557 afiliados más, lo que supone un avance interanual del 0,3%, algo que no ocurría desde mayo de 2008, cuando arrancó la crisis. O dicho de otra manera, ya se ha empezado a crear empleo en términos netos. El mercado laboral “ya se ha dado la vuelta”, certificó ayer la ministra de Empleo, Fátima Báñez.

No obstante, como en toda fase inicial de recuperación económica, los datos no tienen la consistencia de una etapa alta consolidada y las cifras no permiten dar por hecho que la recuperación de la ocupación no tiene marcha atrás. Aunque es significativo que esta incipiente recuperación se está registrando

en meses que no son precisamente los mejores para el mercado laboral, como octubre, noviembre, enero y febrero.

Así, el mes pasado de afiliación creció en 38.694 personas y repartió en todos los sectores económicos. Mientras que en términos desestacionalizados –que reflejan mejor la tendencia del mercado– el sistema acumula ya seis meses consecutivos de avance de la afiliación con un incremento de 34.246 cotizantes en febrero. Así, desde finales de agosto la Seguridad Social ha ganado 166.181 ocupados, lo que supone una media de 923 nuevos afiliados cada día de estos últimos seis meses.

Algo parecido ha ocurrido con la evolución del número de parados registrados en las oficinas de los servicios públicos de empleo. Este indicador ya dio la vuelta a finales de 2013, cuando el ejercicio terminó con 147.385 desempleados menos, lo que supuso un descenso interanual, por primera vez en la crisis, del 3,04%. En febrero, el paro se redujo en 1.949 personas, siendo la primera vez que se registra una bajada en un mes de febrero desde 2007. Y, en términos desestacionalizados, el paro registrado cayó en 55.535 personas el mes pasado, acumulando siete meses de descensos, lo que representa el mayor periodo de caídas consecutivas desde 1999.

Dicho todo esto, la distancia desde los máximos de afiliación sigue siendo abismal, pues cuando arrancó la crisis, hace ahora seis años, el número de co-

El mercado laboral en febrero de 2014



Afiliados al Régimen General, por principales sectores de actividad En número

Sector	Media de febrero de 2014	Variación mensual		Variación interanual	
		Absoluta	%	Absoluta	%
Industria manufacturera	1.587.447	8.346	0,53	-20.617	-1,28
Construcción	606.111	10.663	1,79	-48.301	-7,38
Comercio. Reparación vehículos motor	2.093.818	-14.129	-0,67	-14.171	-0,67
Transporte y almacenamiento	567.639	519	0,09	-5.720	-1,00
Hostelería	899.053	10.811	1,22	27.593	3,17
Actividades financieras y de seguros	332.197	-478	-0,14	-17.082	-4,89
Actividades científicas y técnicas	603.883	2.444	0,41	2.795	0,46
Act. administrativas y servicios auxiliares	1.013.269	5.999	0,60	13.285	1,33
Administración pública y defensa	988.103	-2.321	-0,23	7.503	0,77
Educación	746.783	16.564	2,27	41.320	5,86
Sanidad	1.271.127	-2.597	-0,20	10.528	0,84
Total (sin sistema agrario ni empl. hogar)	11.900.485	43.090	0,36	6.394	0,05
Total Régimen General (RG)	13.106.288	33.979	0,26	16.851	0,13

Fuente: Ministerio de Empleo

CincoDías

Tres de cada cuatro nuevos empleos generados en los últimos 12 meses se registraron en el régimen de autónomos

tizantes del sistema era, también en términos desestacionalizados, de 19,43 millones. La pérdida es de tres millones de afiliados cotizantes ocupados. Se ha cruzado el cabo de Hornos, pero falta mucho para avistar puerto y tierra firme.

Pero, ¿qué sectores están propiciando este cambio de tendencia?, ¿qué empleo se crea? Tanto en febrero como en los últimos 12 meses, el sector servicios es el que está tirando de la recuperación. Así, el mes pasado más de la mitad de los nuevos cotizantes del Régimen General trabajaban en la educación y la hostelería, donde se generaron más de 16.000 empleos. Si bien, también es destacable que uno de cada cuatro nuevos afiliados asalariados en febrero pertenece al sector de la construcción, donde se crearon 10.663 empleos.

Igualmente, son reseñables los ritmos de crecimiento del empleo anual en hostelería, donde el récord del turismo pro-

piado que haya 27.593 cotizantes al mes que hace un año (un 3,17% más); en educación, con 41.320 afiliados más (5,8% más), o el avance de las actividades administrativas, que aumentan un 1,3% en el año, con 13.285 nuevos empleos. Y destacar también el buen desempeño otra vez de la actividad de intermediación inmobiliaria, que prácticamente había desaparecido: avance en 12 meses del 6,22%.

El dato más negativo llega desde la industria, que sigue destruyendo empleo interanual a un ritmo del 1,28%, con 20.617 ocupados menos. Aunque este sector también anotó cifras en positivo en febrero, al estar entre los que más cotizantes ganó (8.346).

En cuanto al tipo de ocupación generada en los últimos 12 meses, de los 61.557 nuevos cotizantes, el 72% (44.433) fueron autónomos y solo un tercio asalariados.

OTROS DETALLES DEL MERCADO LABORAL

Los salarios y los efectos de la tarifa plana

La ministra de Empleo, Fátima Báñez, pidió ayer a patronal y sindicatos que renueven el acuerdo de moderación salarial pactado para el periodo 2012-2014, en el entorno del 0,6%. Sin embargo, el líder de CC OO, Ignacio Fernández Toxo, consideró que 2014 es un buen año para que los salarios suban ya por encima

del IPC. Además de la moderación salarial, el secretario de Estado de Seguridad explicó que la otra gran baza del Gobierno para incentivar el empleo es la tarifa plana para los fijos, con la que explicó que prefieren perder ingresos en un principio para compensarlos con una ampliación del número de cotizantes.

Más contratos y menos pensionistas

En febrero se frenó la caída de la contratación indefinida, mientras que los temporales disminuyeron un 14,4%. Esto ha permitido que la contratación fija aumente algo su peso al representar casi el 9% del total de nuevos contratos. En los últimos 12 meses, los contratos aumentaron un 15%, si bien los tem-

porales crecieron el doble que los fijos, aumentando el peso de la temporalidad. En el lado opuesto, en febrero ocurrió algo inusual: disminuyó el número de pensionistas un 0,06% hasta 8,31 millones, porque hubo menos jubilaciones. Así, hay 2,26 cotizantes por pensionista, como a principios de la década pasada.

El gasto en desempleo cae un 14%

En los últimos meses se ha registrado un descenso acusado de los perceptores de desempleo, como consecuencia directa de la menor demanda de prestaciones por la mejora general del empleo y el agotamiento de las ayudas. Aun así, en enero, último mes registrado por Empleo, las

solicitudes llegaron a 950.000, con un descenso del 10,4% en el año. Se concedieron altas a 924.000 (un 8% menos) y hay en situación de paro remunerado 2.805 millones de personas, un 8,4% menos que hace un año. En el último año el gasto disminuyó un 14,2%.